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様式第４号（第 11項関係）  

 

   西脇市審議会等の会議の記録  

 

審議会等の名称  第 18回  西脇市子ども・子育て会議  

開催日時  
令和元年９月 30日（月）  

午後１時 30分から３時まで  

開催場所  生涯学習まちづくりセンター会議室２  

出席委員の  

氏名又は人数  
13名  

欠席委員の  

氏名又は人数  
４名  

出席職員の職・  

氏名又は人数  
事務局８名  

公開・非公開  

の別  
公開  

非公開の理由   

傍聴人の数  ０名  

議題又は  

協議事項  

１  西 脇 市 こ ど も の 笑 顔 を は ぐ く む 条 例 に 係 る

パブリック・コメント実施結果等について  

２  第 ２ 期 西 脇 市 子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事 業 計 画

素案について  

⑴   第３章  計画の基本理念、基本目標  

 第４章  施策の展開  

⑵   第５章  教育・保育及び地域子ども・子

育て支援事業の量の見込みと確保方策、実

施時期  

３  その他  

⑴   幼児教育・保育の無償化について  

会議の記録（概要）  

発言者   

 １ 「西 脇市 こ ど もの 笑顔 をは ぐ く む条 例に 係る パブ

リッ ク・ コメ ン ト 実施 結果 等」 に つ きま して 、事 務局

からよろしくお願いいたしします。  

 

 （ 【資 料１ 】 に 基づ き「 パブ リ ッ ク・ コメ ント の実

施結果」及び「９月議会にて可決」された旨を報告 ）  

会長  

 

 

 

事務局  
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会長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 報告が終わりました。このことについて、ご質問、

確認したいことなどがございましたら、ご発言よろし

くお願いいたします。ご意見ありますでしょうか。無

いようなので、議事に移りたいと思います。  

まず、議事の１番 、「第２期西脇市 子ども・子育て

支援事業計画素案、第３章  計画の基本理念、基本目

標、第４章  施策の展開について」事務局から説明を

お願いします。  

 

 【 資 料 ２ － １ 、 ２ － ２ 、 ２ － ３ 、 ２ － ４ 】 に 基 づ き

説明  

 

ありがとうござい ました。ただ今、 事務局から説明

がありました。このことについて、ご質問や確認した

いことがございましたら、お願いします。ご理解でき

ましたでしょうか。どんなことでも結構ですので、疑

問点がありましたらどうぞ。  

子ど も の 社会 参 加 が難 し い とい う こ とで す が 、子 ど

もたちは議会に行ったりしてますか。  

 

市政 10周 年の 時 に 、子 ど も 議会 と い うの が 開 催さ れ

まし た。 こち ら に つき まし ては 、 子 ども たち から 意見

があ った 「図 書 館 の読 書通 帳」 と い うも のが 採用 され

まし た。 読書 の 推 進と いう 部分 で 、 読ん だ本 の値 段 が

通帳 に記 載さ れ 、 残高 がど んど ん 増 えて い き ます 。そ

れは 子ど も議 会 の 中 で の中 学生 の 意 見が その まま 取り

入れ られ て、 施 策 とし て今 、動 い て いる もの にな りま

す 。 定 期 的 に そ の よ う な も の は 開 催 さ れ て は な い で

す。  

 

されていないんですね。そういうことも含めて考えて

おかれたほうがいいと思いました。  

 それから、仕事と子育てが両立できる環境づくりの

事ですが、病児保育ってありますよね。両親が子ども

を預けて、お母さんが仕事をする、就労自体の問題も

あるんですが、目標を、病児保育のいらない、必要と

しない社会づくりというのを、子どもが病気になった

ら親が仕事を休んでもいいじゃないという、そういう

ような感覚を、そういう社会ができあがれば、子ども
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事務局  

 

た ち に と っ て 幸 せ な ん だ ろ う な と い う ふ う に 思 い ま

す。実際、なかなか難しい問題ですけど、含めていた

だいたら、西脇市に住もうかなというような方が増え

るんじゃないかなと思います。  

そ れ か ら 、 こ れ は ど う い う ふ う に 使 う ん で し ょ う

か、子どものＳＯＳを受けとめる意思表示カードは。  

 

この カ ー ドは 、 ま だ試 作 で はあ る ん です が 、 出来 上

がりましたら、まず学校の教職員がみんな持 ちます。

そして、いろんな市民の、ハーティネスの皆さんです

とかに持っていただいて、こういうところへ必ず入れ

て持ってることで、子どもについて思いを馳せていた

だくということで、半分はその啓発の意味があるんで

すが、大人たちが持つことによって、というようなこ

とで今、思ってるところです。  

 

 全 員に 配ら れ る わけ じゃ なく て 、 大人 の人 が持 つと

いうことですか。  

 

 ま ずは 学校 、 そ れか ら青 少年 の 健 全育 成に 関わ って

いた だい てる 方 々 にお 配り を す る と ころ から 始め たい

と思っております。  

 

私が持っていると いうことを、どう いう形で知らせ

る ん で す か 。 ど う い う ふ う に し て 、 ど う 使 う の か 、

ちょっと分からないので、また出来上がりましたら説

明のほうをよろしくお願いします。とてもいい ことだ

と思うんですが、たぶん、聞きたくても聞けない、実

際、子どもたちの悩みに付き合うと、とても大変なこ

とが起こってると思ってる人が結構いると思います。

そういう人たちが聞きたくても聞けない、そういうノ

ウハウを知らない方のためにも、こう いうふうに聞い

てあげたらいいんですよとか、それを教えていただけ

る 機 会 が あ れ ば 、 少 し で も 子 ど も た ち の 虐 待 問 題 が

減っていくのかなと思いますので、また利用法を考え

ていただいて。作っただけでは駄目だと思うので。  

 

おっしゃいました とおりで、相談を 受けたが、聞い

た大 人が どこ へ つ ない でい いか 分 か らな いと いう とこ
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ろが ある と思 い ま すの で、 それ が 教 育委 員会 の 青 少年

セン ター やこ ど も 福祉 課で ある と か 、そ の具 体的 な次

の第 一歩 とい う こ とは 、議 論を い ろ んな 会議 で示 しな

がら 、少 しで も こ うい う相 談が 受 け られ るよ うな 仕組

みの 第一 歩と し て 、も う少 し研 究 し たい と思 って いま

す。  

 

よろ し く お願 い い たし ま す 。ご 意 見 、ご ざ い ます で

しょうか。  

 

前回 、 「 子ど も が 見守 ら れ てい る ば かり で な く、 子

ども たち 自身 も 力 が付 いて いっ た ら いい な 。 」と いう

こと で、 取り 上 げ てい ただ き、 社 会 参加 の方 に反 映し

ていただいたことはとても有り難く思っています。  

ただ 、 そ うい う と ころ だ け でな く 、 今の 子 ど もた ち

から のＳ ＯＳ の 発 信で すね 、あ な た の状 況を 聞け る大

人が いま すと い う こと を、 子ど も た ちに 知ら せて いく

のがとても大事だと思います。  

 私自身、子どもへの虐待防止プログラムのＣＡＰの

スペ シャ リス ト で はあ るん です が 、 やっ ぱり 先ほ ど、

ただ 単に 西脇 で 何 か増 えて ると い う ふう な発 言が あっ

て、 そう なの ？ っ てあ らた めて 思 い まし た。 やっ ぱり

そ ん な 時 に 、 子 ど も た ち の 自 尊 感 情 が 削 が れ て い っ

て、 それ で自 分 が 悪い とい うふ う に 思い 込 ん でし まう

と、 ＳＯ Ｓも 発 信 でき ませ んし … そ うい った 意味 で人

権教 育室 とも 関 係 ある と思 いま す 。 子ど もの ため の人

権教 育を 、も う 少 し積 極的 にし て い ただ きた いな と思

います。  

 過 去に おい て は 小学 校 の 面談 に 、 ＣＡ Ｐの グル ープ

が入ってさせていただいたことがあります。正直、小

学校の先生の意識が、まだ大丈夫だろうって思ってる

方が多いなという気がいたしました。ＣＡＰ が入った

後、ちょっとそういった事件が起こったって聞いたん

で す が 、 そ の 時 も あ ま り 知 ら さ れ ず に 、 終 わ っ て し

まったということも聞きました。やっぱり本気で子ど

もたちが、自分が本当に大切にされる存在なんだって

いうことが分かって、子どもたちと協力していける、

本当に信頼できる大人がいるっていうことを子どもた

ちに知って欲しいなと思います。  
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 そ れ か ら 先 ほ ど 話 を 聞 い た ら 、 ど こ に つ な ご う か と

お っ し ゃ い ま し た け ど も 、 本 当 に そ れ も 大 変 な 問 題

で、 かえ って 話 を 聞く こと によ っ て 、聞 いた はず の大

人が 子ど もを 傷 つ ける 場合 もあ る ん です ね。 だか ら話

を聞 きま すっ て い うこ と の 看板 を 上 げる んだ った ら、

その 話の 聞き 方 も 講習 会と いう か 、 トレ ーニ ング は本

当に 必要 だな と 思 いま す。 それ ぐ ら いデ リケ ート なこ

とではないかなと思っています。  

 あ とで すね 、 フ ァミ リー ・サ ポ ー ト・ セン タ ー と関

係あ るか もし れ な い で すが 、ご 家 庭 でち ょっ とお 母さ

ん が 入 院 し な い と い け な い と か 、 子 育 て が し ん ど く

なっ たの で、 少 し 一緒 に面 倒見 て く ださ る方 が欲 しい

とか とい った よ う なこ とも 、ち ょ っ と具 体的 にし てい

かな いと 、あ ま り 大げ さに 子ど も を どこ かに 移す ので

はな く、 子ど も は 普通 に学 校生 活 が でき て、 少し 手助

けを して くれ る お じち ゃん 、お ば ち ゃん がい るん だっ

てい うふ うな 考 え 方の 中で 育ん で い った らお おご とに

ならないんじゃないかなって、そんな気がしますね。  

 

「地域の人が関わ る子育て支援体制 の推進 」という

こと で、 小学 校 に 行っ て、 禁煙 教 育 をし まし た。 これ

は大 切な こと で 、 な ぜ 行く よう に な った かと いう と、

喫煙 者が 増え た か らで す。 そう い う こと を全 小学 校で

も行 って ほし い と 思い ます 。が ん 教 育に つい ても 西脇

はま だ予 算を 付 け てな いの でし ょ う か。 そう いう こと

も含 めて 、子 ど も に対 する 健康 教 育 等、 そう いう 知識

も付 けて あげ て ほ しい なと 私は 考 え てま す。 また 、そ

の検討をよろしくお願いします。  

 そ れか ら、 子 育 てコ ンシ ェル ジ ュ の実 績に つき まし

ては 、ど こか に 出 てる んで しょ う か 。こ うい う割 合に

なっ たと か、 広 報 にこ んな こと が 書 いて ある とか いう

こと は分 かる ん で しょ うか 。 単 に 「 ちゃ んと 見て ます

よ」 だけ では 、 な かな か納 得し に く いと ころ もあ るの

で。  

 

実際 に 子 育て コ ン シェ ル ジ ュ が 何 回 活動 し て ると い

うよ うな 数値 は 出 して はお りま せ ん 。た だ、 実際 誕生

さ れ た 子 ど も さ ん の 全 て に 対 応 す る 、 触 れ 合 い を す

る、 １歳 まで に ６ 回と いう ふう な 形 で面 談を して 相談
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を受 ける 機会 と い うの を設 けて 実 施 して おり ます 。こ

れは 平成 29年 の １ 月か らの 事業 に な りま す。 おか げを

持ち まし て、 ア ン ケー トの 結果 が 、 ６％ ぐら いは 誰に

も相 談す る相 手 が いな い 、 とい う ふ うな お答 えが あっ

たんですが、今では 3.0％下がって、今年のこの子育て

支援事業計画で調査した同類の結果では 3.0％になりま

した。その１回前で 3.5％まで下がっていて、ある一定

の効 果が 出て き て いる のか なと 思 っ てま す。 まだ 、こ

の間 の保 育・ 保 健 学会 の時 にＰ Ｒ を させ てい ただ いた

ぐら いで 、市 内 向 けの ＰＲ はま だ 不 十分 かな とい う部

分が あり ます の で 、そ うい うと こ ろ も今 後考 えて やっ

ていけたらと思います。  

 

市民の方は、子育 てコンシェルジュ はご存知だと思

うん です が、 そ こ にも 届か ない 方 も おら れる かも しれ

ません。情報を発信していただいたらと思います。  

 

先ほ ど の 話で す け れど も 、 小学 校 、 中学 校 で の薬 物

乱 用 の 教 育 に つ い て は 、 義 務 教 育 の 話 だ と 思 い ま し

て、 講師 を呼 ん で やる か、 保健 体 育 の授 業で やる かは

別と して 、そ う い う授 業も 展開 し て ます し、 それ から

が ん 教 育 に つ い て も 、 こ れ も や り な さ い と い う 予 定

で、 たぶ ん中 学 ２ 、３ 年生 で 、 今 、 その 事も して いく

ように努力しています。  

 そ れか ら学 校 の ほう で、 いじ め と か虐 待と いう の は

実際 にあ るん で す 。子 ども たち の 変 化に 気付 くと いう

こと が非 常に 大 事 なと ころ で、 担 任 とか 養護 教員 が子

ども たち の様 子 を 見な がら 、ち ょ っ と様 子が おか しく

ない か声 を掛 け る んで すけ ど 、 子 ど もた ちが 信頼 して

いる 先生 じゃ な い と話 はし ませ ん 。 だか ら 、 でき るだ

け普 段か ら関 わ っ て、 子ど もた ち の 信頼 関係 を築 くよ

うな こと はや っ て いま す。 話を 受 け たら 管理 職ま で話

がき て、 そこ か ら 教育 委員 会と か 学 校の スク ール カウ

ンセ ラー とか 、 ソ ーシ ャル ワー カ ー に相 談し て、 また

保 護 者 の 方 に も 、 ど う で し ょ う か と い う よ う な 相 談

を、 虐待 はな か な か難 しい です け ど も、 それ 以外 で悩

んで いる よう な と ころ は、 関係 機 関 のほ うに つな ぐよ

うに、学校のほうでも頑張ってはやっています。  
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禁煙 教 育 をさ れ て いる と 思 うん で す が、 小 学 校の 時

代に 既に たば こ を 吸っ てる 子も 何 人 かお りま すし 、早

いう ちに 、い け な いん だと いう こ と を伝 える 事が 大事

だと思います。もう中学では遅い気がします。  

他にございますでしょうか。  

 

 ３ 点あ るん で す が、 ちょ っと 委 員 の付 け加 えに もな

るん です けれ ど も 、フ ァミ リー ・ サ ポー ト・ セン ター

事業 につ いて 、 今 、 西 脇市 では シ ル バー 人材 セン ター

で担 って る部 分 だ と思 いま すが 、 他 市町 村で した ら一

般の 子育 てが 落 ち 着い た世 代と か が 研修 を受 けて 、協

力会 員、 助け る ほ うに なっ たり し て ると 思う んで す 。

西脇 市で はそ う い う形 で取 り組 ん で いく 予定 とか はな

いんですか。  

 

 現 在 、 シ ル バ ー 人 材 セ ン タ ー に 委 託 を し て い ま す

が、 県の 担当 者 会 議で 、 フ ァミ リ ー ・サ ポー ト・ セン

ター 事業 とい う 形 で、 名乗 って も 大 丈夫 です よと いう

調整に基づいてやっています。  

当初 は 、 援助 を 受 けた い 者 （依 頼 会 員） と 援 助を 行

いた い者 （協 力 会 員） が、 50人 必 要 だっ たと いう こと

があ りま して 、 そ れだ った ら無 理 だ った んで すが 、そ

のハ ード ルが ず っ と下 がっ てき て 、 今、 20人 にな って

いる ので 、こ れ だ った ら 、 ファ ミ リ ー・ サポ ート ・セ

ンタ ー事 業と い う よう な形 の名 乗 り を上 げて やっ てい

ける かな とい う 見 込み を付 けて 、 準 備を 進め てい る と

ころです。  

た だ 、 協 力 会 員 に つ い て は 特 に シ ル バ ー は 駄 目 と

か、 そう いう 規 定 では ない ので 、 い わゆ る支 援を 提供

でき る方 を含 め て 、 20名い らっ し ゃ った らと いう こと

なの で、 そう い う ふう なと ころ も 視 野に 入れ なが ら 、

検討を進めてきているところです。  

 

 私 が感 じて い た のは 、自 分の 子 育 てが 一段 落し たけ

れど、まだフルタイムではちょっと働けないなとか、

ちょっと余裕が出てきたなっていう人も、そうやって

研修を受けて協力したいっていう方はいらっしゃるん

じゃないかなと思うんです。今から、そうやって助け

たいっていう人が協力していけるような仕組みがあれ
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ば い い な と 思 い ま す 。 た ぶ ん 研 修 を し て 登 録 す る な

ど、大変だと思うんです。  

実 際 、 大 阪 で は 死 亡 事 故 も 出 て ま す よ ね 。 そ の 辺

り、一般の人が預かるっていうのはすごく大変な部分

もあると思うんです が、そうやってちょっと自分の子

育てが落ち着いて助ける側に回りたいっていう人が、

関われるような仕組みがあればいいなと感じてます。  

あと は 、 これ も 委 員の 付 け 加え で 、 子ど も の 意見 表

明の 機会 確保 の と ころ で、 先ほ ど も 子ど も議 会で 出た

意見 が採 用さ れ た とあ りま した が 、 子ど も議 会と かに

なる とや っぱ り 一 部の 限ら れた 、 選 ばれ た子 ども たち

が出 てく るよ う な 形で 、今 は継 続 さ れて ない とい うこ

とな ので 、例 え ば 、地 域に つい て 学 ぶ授 業の 中で 、ど

うい うま ちに な っ てほ しい かな と か 、今 何に 困っ てる

とか 、そ うい う 意 見を 出し て、 そ れ がど こか に反 映さ

れる よう な、 み ん なが 関わ れる よ う な機 会が でき たら

いいなと思いました。  

 あ とは 、先 ほ ど の虐 待対 応の と こ ろで 、他 市町 なん

です が、 学校 で 虐 待を 訴え た時 に 、 すご くい っぱ いの

大人 に囲 まれ て 、 すご く怖 かっ た っ てい うお 子さ んに

関わ った こと が あ って 、た ぶん 学 校 で あ まり ない こと

で、 突然 その 話 が 出る と、 管理 職 の 方た ちと か、 教育

委員 会の 方た ち が 、大 変だ って い う こと にな った んだ

と思 うん です が 、 そう いう 対応 に つ いて も、 例え ば定

期的 にシ ミュ レ ー ショ ンと いう か 研 修と いっ たら おこ

がま しい んで す が 、そ うい う形 で 、 急に 起き ても 子ど

もが そう いう 怖 い 思い をす る等 、 不 安に なら ない よう

な 対 応 を 、 西 脇 市 で は 、 し て 欲 し い な と 思 っ て い ま

す。以上です。  

 

あ り が と う ご ざ い ま す 。 他 に ご 意 見 あ り ま す で し ょ

うか。  

 

ち ょ っ と よ ろ し い で す か 。 「 基 本 目 標 Ⅲ -基 本 施 策

４ 」 の 、 子 ど も の 安 全 と 安 心 の 確 保 と い う こ と で 、

ハ ー テ ィ ネ ス と 見 守 り 隊 の 違 い と い う の は 何 な ん で

しょ うか 。と い い ます のは 、 市 の ほ うが 募集 して され

てる のは ハー テ ィ ネス かな と。 地 域 で 誘 い合 って やっ

てる のは 見守 り 隊 なの かな とい う ふ うに 思 い ます 。そ
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の見 守り も、 私 ら もだ んだ んと 年 齢 を重 ねて いき ます

と、 フッ トワ ー ク も悪 くな りま す し 、非 常に 人集 めに

困る んで す。 で き まし たら 広報 で あ ると か回 覧で ある

とか いう よう な 形 で、 地域 の子 ど も を見 守る んだ とい

うこ とで の人 集 め 、そ うい うよ う な こと をし ても らえ

ないかなというふうには思います。  

 ハ ー テ ィ ネ ス も 同 じ こ と な ん だ け ど 、 見 守 り 隊 の ほ

うが 市と か町 か ら 、市 のほ うか ら 見 守り 隊 を やっ てほ

しい とい うこ と を 言わ れた と思 う ん です 。も う今 から

何年前かな、５年か 10 年経ちましょうかというぐらい

なん です が、 曲 が りな りに やっ て る んで すけ ど、 朝が

少な くて 、朝 と 、 昼か らと いう の は 私、 非常 に大 事な

んじ ゃな いか な と 思い ます 。近 く で あっ ても ぽつ んと

１人 で帰 る子 ど も がい ると いう こ と で、 見守 り隊 のほ

うも 何と か人 集 め がで きる よう に 、 先ほ ど言 いま した

よう な、 回覧 で あ ると か広 報で あ る とか 、そ うい うよ

うな もの でち ょ っ と人 集め がで き な いか なと いう よう

なこ とを 、ま た 考 えて いた だき ま し た ら と思 いま す。

よろ しく お願 い し たい と思 いま す 。 一つ 、例 えば 、通

り道 で、 例え ば 花 壇で ある とか 鉢 植 えで ある とか 、帰

り 時 間 帯 に ち ょ っ と 水 や り を す る と い う こ と だ け で

も、 かな り抑 止 に なる と思 うん で す 。で すか らそ うい

う広 報を …、 皆 さ んに 知っ てい た だ くと いう 形で は、

一つの方法ではないかなと思います。  

 

ありがとうございます。  

 

 ちょっとどこのカテゴリーになるか分からないんで

す が 、 さ っ き お 話 を 聞 い て い る 中 で い う と 、 委 員 が

おっしゃった 、ファミリー・サポート・センター事業

に入るかなと思うのが、外国人住民の子育てというこ

とで、これからいろいろ増えてくると思うんですね。

今、現時点でどれぐらい増えてるのかどうか、何人い

るのか私には分からな いですが、外国人人材の受け入

れということで、日本は外国人労働者が これから増え

てくるのが確実に分かって いるので、今の時点で外国

人住民の子育て 支援の何か明記があれば、少しずつで

も改定していくこともできるし、こんな分かってる状

況で、一言も入ってないっていうのは逆に後れを取る
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んじゃないかと思うんです。その案 などは、私には無

いんですけど、さっき言われてた、例えば住民が何か

サ ポ ー ト で き る と か っ て い う こ と で あ れ ば 、 言 語 で

も、例えば中国語、韓国語、ポルトガル語、スペイン

語、英語とか、せめて１人ぐらいは話せる西脇市民が

いると思うので、前もって声掛けしていくとか、何か

困ったことが起きてからじゃなくて、起きるまでにあ

る程度、情報を持っていくとかすることで、外国人の

人たちが子育て をしていく中で、これはすごく大変だ

と 思 う ん で す よ 。 で も 、 せ っ か く 西 脇 に 住 ん で く れ

る、仕事の都合なのか国際結婚なのか分からないです

けど、そのような人たちが、ほんの少しでも安心でき

たら…と。  

  

あり が と うご ざ い ます 。 そ の こ と に つい て は ご異 論

ないことかと思いますので、よろしくお願いします。  

 

 私 は、 病児 保 育 を使 った こと が あ るん です 。子 ども

が０ 歳児 とか で 大 変な 時で 、仕 事 も 抱え なが ら休 みが

ちに なっ て迷 惑 を 会社 にも 掛け 、 ど うし ても 会社 にい

ない とい けな い と いう こと で、 小 児 科の 先生 に こ うい

う症 状で いい で す かっ て書 類を 整 え ても らっ て、 預け

るオ ムツ とか 、 お 布団 とか 着替 え と か、 そう いう のを

全 部 用 意 し て 、 西 脇 保 育 所 で す ね 、 こ ど も 園 に な っ

ち ゃ い ま し た け ど 、 そ こ に 預 け た り し て た ん で す け

ど。 病児 保育 が あ る、 こう いう シ ス テム があ ると いう

のは すご くあ り が たい んで すけ れ ど も、 やっ ぱり 、先

生が おっ しゃ っ た みた いに 、そ れ を 使わ なく ても 、親

も休 むこ とが で き るよ うな シス テ ム を市 のほ うで 整え

ても らう 、選 択 肢 とし て出 して も ら うっ てい うの があ

れば いい なと 、 す ごく その 時に 思 い まし た。 なか なか

余裕 がな い中 で 、 病児 保育 に預 け て 、自 分は その 間、

仕事 をし て、 帰 っ てき たら 子ど も を 看病 して 、家 で仕

事 を し て 、 ま た 会 社 に 行 っ て 、 自 分 も 疲 労 し て る 中

で 、 子 ど も の 看 病 し て い く の は ち ょ っ と 、 親 は 大 変

だっ たの で。 や っ ぱり そう いう 、 親 が休 める よう な環

境づ くり を、 派 生 的な もの で何 か サ ポー トし ても らえ

たらいいなってすごく思っています。  

 そ れか ら、 う ち の子 が学 童の 児 童 クラ ブに 行っ てま
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す。 すご く人 数 が 多く て、 人数 が 多 いこ とで 問題 もた

くさ んあ って 、 学 童の 先生 も続 か な くて ころ ころ 変わ

られ るっ てい う と ころ があ るん で す ね。 なの で、 学童

の先 生も 見方 を 変 えれ ば、 家庭 が あ って 仕事 と両 立さ

れて る方 なの で 、 その 辺の サポ ー ト 、学 童の 先生 も誇

りを 持っ て、 学 童 の仕 事に まい 進 で きる よう なシ ステ

ムを つく って あ げ てほ しい なと い う こと を、 すご く思

いました。  

 今 お話 しさ れ て いる 課題 の話 を 聞 くと 、自 分の 時に

は学 童が なく て す ごく 苦労 した か ら 、こ うい うシ ステ

ムが あっ て、 小 さ な子 ども たち を 助 けた い、 時給 とか

関係 なし にこ こ に 来て くれ てる 人 が 結構 多い ので 、そ

うい う人 たち の 努 力と か頑 張り が 報 われ るよ うな シス

テム を、 学童 の 先 生も 尊敬 され る よ うな シス テム をつ

くっ ても らえ る こ とが 、や っぱ り 先 生と か学 童に 入っ

てる 子ど もた ち が 、学 童の 先生 を 尊 敬し て、 学童 の先

生 も 頑 張 っ て 、 み ん な 少 し ず つ 成 長 し て い く と い う

か、 そう いう シ ス テム をつ くっ て ほ しい 。賃 金体 系と

かあ るい はい ろ い ろあ りま すけ れ ど も、 つく って もら

えた らな とい う の をす ごく 感じ ま し た。 人が いな くな

るっ てい うこ と は 、何 かき っと 理 由 があ るん だろ うな

と思 うの で、 そ こ のと ころ をち ょ っ と改 善し ても らえ

たらなと思ったっていうのがあります。以上です。  

 

どう も あ りが と う ござ い ま す。 ま だ ご意 見 出 てな い

方は いま すか 。 先 ほど もた くさ ん ご 意見 をい ただ きま

した 。子 ども た ち が夢 を持 って 笑 顔 で健 やか に成 長で

きる よう に、 事 務 局の ほう でも 精 査 して いた だき まし

て、また計画素案を出していただければと思います。  

それ で は 議事 ２ 番 目の 「 第 ５章  教 育・ 保 育 及び 地

域子 ども ・子 育 て 支援 事業 の量 の 見 込み と確 保方 策、

実施時期について」、事務局からお願いいたします。  

 

 【資料３－１、３－２】に基づき、説明  

 

 た だ今 、事 務 局 から 説明 があ り ま した 。 量 の見 込み

の考 え方 につ い て 、ご 質問 や確 認 し たい こと など があ

り ま し た ら 、 ご 発 言 よ ろ し く お 願 い い た し ま す 。 質

問、追加ございませんでしょうか。  
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 ず っと 私が 希 望 して たん です が 、 各こ ども 園 に 、看

護 師 の 配 置 っ て で き な い の か 。 健 康 診 断 だ け じ ゃ な

く、 子ど もの 病 気 を見 守っ てい く と いう 意味 では 看護

師の 配置 がと て も 重要 なこ と と 聞 い てま して 、県 のほ

うか らそ うい う 補 助が ある と聞 い て ます 。今 、 西 脇こ

ども 園だ けな の で 、そ うい った 方 法 も検 討い ただ けた

らと 思っ てい ま す 。そ れか ら、 妊 婦 健診 は ８ 回か ら９

回、 無料 健診 が あ るの に、 子ど も の 健診 って ３回 か４

回ぐ らい しか な い んで すよ ね。 期 間 が違 うの に、 健診

しか ない のは 、 一 体ど うな って い る のか と思 いま すの

で、 もし 市の ほ う でそ こを 埋め る よ うな こと がで きる

なら ば、 いろ い ろ 検討 して もら い た いな と考 えて いま

す。  

 他にご意見はございませんでしょうか。それでは、

これはお諮りしないといけませんので、この議事につ

きましてお諮りしたいと思います。先ほどの事務局の

説明のとおり本素案を取 り扱うことに了承 していただ

けますでしょうか。 了承いただける方は、挙手のほう

をお願いいたします。  

 

＜全員挙手＞  

 

 ありがとうございました。よろしくお願いします。  

では 次 に 、４ の そ の他 「 幼 児教 育 ・ 保育 の 無 償化 」

について事務局から説明をお願いいたします。  

 

 【資料４】に基づき説明  

 

 あ りが とう ご ざ いま した 。こ の こ とに つい て、 ご質

問、 確認 した い こ とが ござ いま し た ら、 ご発 言よ ろし

くお願いします。  

 

 ち ょっ とい い で すか 。こ ども 園 と いう か、 ３歳 以上

は無償なんでしょうか。そうではない？  

 

 ３ 歳か ら５ 歳 ま でが 、認 定こ ど も 園の 場合 は保 育料

が無償になります。  

 

 そ した ら、 認 可 外保 育と いう の は 、ち ょっ と問 題に
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なっ てき はし な い かな と。 ３歳 か ら ５歳 まで の子 ども

は 月 額 利 用 37,000円 。 ０ 歳 か ら ２ 歳 ま で の 利 用 、 こ

れ、どう関わってくるのですか。  

 

裏面 の ほ うの 認 可 外保 育 施 設と い う のは 、 保 育の 必

要が ある とい う 認 定を 受け ます と 、 例え ば３ 歳か ら５

歳 は 37,000円 、 ０ 歳 か ら ２ 歳 で 非 課 税 世 帯 の 場 合 は

42,000円。 先 ほ ど の 認 定こ ど も 園 に つ き まし て は 、認

可施 設に なり ま す ので 、認 可施 設 で ある 認定 こど も園

につきましては、上限がございません。   

 

 そ うす ると 、 ひ よこ 保育 園は 認 可 外で すが 、 ３ 歳以

上でもお金はいるんですね。  

 

 た だ、 先ほ ど 申 し上 げま した 、 個 人負 担に つき まし

て は 、ひ よ こ 保 育 園 は 、 37,000円 以 下 の 保育 料 で す。

今回 の無 償化 に よ って 、保 育料 に つ いて は全 額無 償化

にな りま す。 ３ 、 ４、 ５歳 につ い て は保 育認 定を 受け

てい ただ くん で す が、 ９割 以上 、 保 育認 定 さ れる と思

いま す。 ３、 ４ 、 ５歳 につ いて は 一 旦払 って いた だい

て、 申請 して い た だけ れば 、半 年 間 は、 ３カ 月毎 に返

金し ます 。た だ し 、副 食費 のほ う は 認可 と同 じよ うに

自 費 に な っ て お り ま し て 、 3,000円 か ら 5,000円 ぐ ら い

の間 だと 思わ れ ま すが 、そ れに つ い ては 自己 負担 にな

りま す。 10月 か ら ３、 ４、 ５歳 、 無 償化 の認 可外 保育

施設 とし ては 、 ひ よこ 保育 園と 、 そ れか ら西 脇さ くら

保育 園が また 別 の 制度 で無 償化 に な るん です が、 この

２つ の３ 、４ 、 ５ 歳に つい て、 保 育 認定 とい う条 件は

ありますが無償化になります。副食費のほうは 3,000円

から 5,000円ぐらいだと思われますが、自己負担という

ことになります。  

 

結 構 、 利 用 し て い る 人 が 、 近 隣 の 人 で い る ん で す

が、 いち 早く 延 長 保育 をし まし た か ら、 その 当時 、他

の と こ ろ で は ５ 時 ま で で し た ん で す け ど 、 ６ 時 ま で

やっ てる とい う と ころ から 、あ る 程 度多 くな った んで

すけどね。  

 

 償還払いされるんですね？  
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事務局  

 

 

会長  

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

会長  

 

 

 

 ３ 、４ 、 ５ 歳 に つ い ては 、 37,000円 は 超え て ま せん

ので全額償還払いです。  

 

 あ りが とう ご ざ いま す。 他に ご 意 見ご ざい ませ んで

しょ うか 。本 案 件 につ きま して は 説 明、 報告 のみ とな

りま すの で、 以 上 をも ちま して 本 日 予定 して おり ます

議事 を全 て終 了 い たし まし た 。 議 事 進行 にご 協力 いた

だき 、あ りが と う ござ いま した 。 そ れで は、 事務 局 の

ほうへお返しいたします。  

 

 （次回会議日程の説明）  

 

あり が と うご ざ い まし た 。 以上 を も ちま し て 、本 日

の会議を終了いたします。ありがとうございました。  

 

問合せ先  西脇市福祉部こども福祉課  

電話： 0795-22-3111（代）  

 


